
«Под солнцем волшебства»

Надо дать аудиторам из Высшей 
палаты Нобелевскую премию

В рамках мероприятий в 
период летнего сезона с целью 
организации воспитанников 
Отделения дневного пребыва-
ния детей с инвалидностью, 
психоневрологическими забо-
леваниями и заболеваниями 
опорно-двигательного аппарата 
с 9 по 12 июля педагогом-дефек-
тологом Баймагамбетовой А. А. 
было организовано и проведено 
мероприятие «Под солнцем вол-
шебства». Воспитанники центра 
активно и увлеченно включились 
в работу. 

Для формирования понятий 
о народных традициях, разви-
тия фантазии и воображения 
специалист центра через нетра-
диционные методы рисования 
(рисование на пене для бритья) 
изобразил с ребятами рисунок 
«Домбра - душа казаха» ко Дню 
домбры в Казахстане. Познако-

мились с оригинальной техникой 
«Латте-арт» (рисование на моло-
ке). С целью развития креатив-
ных способностей был проведен 
мастер-класс по изготовлению 
атрибута «Магический жезл». 

И в заключение для разви-
тия зрительно-моторной коор-
динации, создания волшебной 
атмосферы воспитанники центра 
устроили шоу мыльных пузырей 
для ребят младшей группы, что 
принесло много радости, смеха 
и пользы.

А. БАймАгАмБетовА, пе-
дагог-дефектолог отделения 
дневного пребывания детей с 
инвалидностью, психоневро-
логическими заболеваниями 

и заболеваниями опорно-дви-
гательного аппарата гУ «от-
дел занятости и социальных 

программ акимата Житика-
ринского района».

Оставить жалобу на плохие дороги в два 
«клика» теперь смогут казахстанцы

ЗАГС-инфо
*С 15 по 21 июля в Житикаре 

зарегистрировали брак восемь 
пар, из них ровно половина тор-
жественно. Самой молодой не-
весте – 20 лет, молодой жених 
на год старше своей избранни-

цы, возрастной невесте – 48 лет, 
возрастному жениху – 49 лет. 

*На прошлой неделе разве-
лась одна пара по совместному 
заявлению супругов. Бывшей су-
пруге – 48 лет, бывшему супругу 
– 51 год.

*Зарегистрировано рождение 
восьми малышей: трех маль-
чиков (Максим, Алим, Давид) и 

пяти девочек (Илона, Тайлана, 
Дильназ, Нурай, Малика). Са-
мой молодой маме – 24 года, 
молодому папе – 23 года, зре-
лой маме – 31 год, столько же 
зрелому отцу. 

* Умерло девять человек: 
пять мужчин в возрасте от 45 
до 79 лет и четыре женщины в 
возрасте от 69 до 93 лет. 

Из первых уст
19 июля прошла вне-

очередная сессия районного 
маслихата восьмого созыва.

По повестке дня заслушаны 
и обсуждены вопросы о вне-
сении изменений в решения 
районного маслихата об опре-
делении порядка и размера 
возмещения затрат на обуче-
ние на дому детей с ограни-
ченными возможностями из 
числа лиц с инвалидностью 
по индивидуальному учебному 

плану; утверждении персо-
нального состава совета по 
делам молодежи; избрании 
участковых избирательных 
комиссий и окружных избира-
тельных комиссий по выборам 
депутатов; организации и про-
ведении мирных собраний; о 
присвоении звания «Почетный 
гражданин Житикаринского 
района» Алашбаеву Н. М.,  Ка-
нафину Г. У.

тогжан ЖАмАнкУловА.

2 стр.                                                                                                                     АВАНГАРД                                                                                                25 ИЮля 2024 г. 

Замечали ли вы, что терри-
торию самого людного места на-
шего города, мини-рынка, в этом 

году чистой ну никак не назо-
вешь? Многочисленные объекты 
торговли, расположенные здесь, 

не считают своей обязанностью 
благоустраивать близлежащую 
территорию.

Клумбы с нежными петунь-
ями соседствуют с метровым 
бурьяном, который придает тер-
ритории мини-рынка вид запу-
щенности и неухоженности.

Наша редакция не единож-
ды обращалась с вопросом по 
благоустройству мини-рынка в 
отдел жилищно-коммунального 
хозяйства акимата города. Нам 
ответили, что в этом году набра-
но недостаточное количество 
общественных рабочих. Неуже-
ли, чтобы скосить бурьян, нужны 
большие людские ресурсы? 

Не совсем весело выглядят 
яблони, высаженные около шко-
лы № 12. В акимате мы получили 
ответ, что саженцы поливаются 
два раза в неделю.

Верится с трудом…  Если бы 
не прошедшие дожди, участь 
саженцев была бы совсем не-
завидной. 

P. S. Необходимо отметить, 
что мест, требующих ухода и бла-
гоустройства, по городу  немало.

тогжан ЖАмАнкУловА.

Как живешь, город?

Читаю в «Инстаграме»: «По 
данным Высшей аудиторской 
палаты, госрегулирование цен осу-
ществляется не в должной мере. 
Формирование предельных цен 
основано на установлении наценок 
по принципу «процент на процент», 
что нормативно позволяет уве-
личивать стоимость препаратов 
до 172% от цены завода изготов-
ления. Методика формирования 
предельных цен разработана 
Минздравом таким образом, что 
можно повышать цены на сотни 
процентов. Госаудит также уста-
новил, что недостатки механизма 
ценообразования привели к закупу 
ТОО «СК-Фармация» отдельных 
лекарственных средств и меди-
цинских изделий по ценам выше 
рыночных на 40-365%, что состав-

ляет более 8 миллиардов тенге».
Боже мой, неужели до сегод-

няшнего дня никто не знал и даже 
не ведал, на сколько процентов 
повышаются цены на лекарства?! 
Да они в Казахстане растут не по 
дням, а по часам!

Лично я считаю, что если не 
всей Высшей аудиторской палате, 
то отдельным личностям, которые 
раскрыли эту тайну за семью 
печатями, надо обязательно дать 
Нобелевскую премию, на худой 
конец присвоить звание Героя 
Казахстана.

Какая все-таки прозорливость 
у аудиторов Казахстана! Спасибо, 
что открыли глаза народу, который 
был в полном неведении, почему и 
на сколько ежедневно дорожают 
лекарства. У меня такое чувство, 

что все эти небожители, другими 
словами, слуги народа, никогда не 
были в аптеке и ни сном ни духом 
не ведают, почем нынче стоит 
здоровье для простых смертных. 

Ребята из Высшей аудиторской 
палаты, где вы были все эти годы, 
когда аптечные царьки обирали и 
продолжают обирать народ? А вы 
в курсе, что пожилые половину 
пенсии несут в аптеки, потому что 
еще жить хотят, а другую половину 
тратят на коммуналку? Зачем вы 
злите людей такими сообщениями, 
о которых знают в Казахстане от 
мала до велика? Ну установили, 
что медицинские изделия и препа-
раты выше рыночных на 365%. А 
дальше что? Опять тишина...

Пенсионер 
С. У. мЫРЗАгАлИев.

ГлАс НАРоДА

Выявили, а что дальше?
Антикор проверил, как тратят-

ся деньги на ремонт дорог. В пяти 
регионах проводили излишние 
дублирующие работы на 4,8 мил-
лиарда тенге. В области Абай, к 
примеру, отремонтировали ямы 
на 20 миллионов тенге и следом 
же начали ремонт на один милли-
ард тенге… Такой информацией 
поделилась на днях антикорруп-
ционная служба с казахстанцами 
в новостных лентах. 

Не хочу умалять заслуги бор-
цов с расхитителями государ-
ственной собственности. Выяви-
ли - хорошо, а дальше что? Я не 
слышал, чтобы из-за плохого ка-
чества дорог наказали чиновни-
ка или подрядную организацию.

Ни для кого не секрет, что 
ремонт дорог – самый лакомый 

кусочек коррупции. Никто ни объ-
емы, ни цены, ни сметы не прове-
ряет. В результате имеем то, что 
имеем. Но есть же технологии, 
которые позволяют строить дороги 
с гарантией до 10 лет, ну с особен-
ностями казахстанского дорожного 
строительства пусть хотя бы лет на 
пять. Ну не каждый же год ремонти-
ровать одни и те же дороги! 

Подобное, наверное, только 
у нас в Казахстане происходит. 
Поэтому работы для борцов с 
коррупцией край непочатый, 
хотя о кормушках на автодо-
рогах знают уже все и давно. 
Так что это и не новость, а 
очередная реальность масштаб-
ной коррупции, которая давно 
захлестнула нашу страну.

И. А. вИшняков.

блАГоустРойстВо

Что может быть проще: не кидать мусор, не ломать то, что 
сделано для комфорта людей?! Можно много говорить о том, 
почему этими простыми истинами руководствуются далеко не 
все жители, и не только дети. В них мы должны воспитывать 
нравственные ценности. Но сегодня речь немного о другом.

в министерстве экологии 
и природных ресурсов Рк 
рассказали о запуске нового 
Telegram-бота @TazaQazBot, 
через который жители стра-
ны могут сообщать государ-
ственным органам о различ-
ных проблемах.

Через этот сервис можно 
будет моментально фотографи-
ровать проблемные места или 
загружать снимки из галереи, 
указывать местоположение и 

подробно описывать проблему.
Другими словами, если поль-

зователь увидит яму на дороге, 
он может ее сфотографировать 
и отправить Telegram-боту, при-
крепив к заявке геолокацию.

Как отметили в ведомстве, 
новый сервис не предназначен 
только для ремонта ям. Жите-
ли могут сообщать о широком 
спектре проблем, связанных 
с состоянием дорог, парков, 
подъездов, освещения, благо-

устройства и санитарного со-
стояния общественных и част-
ных территорий.

«В зависимости от катего-
рии заявки автоматически уста-
навливается время, в течение 
которого исполнитель должен 
выполнить задачу. По заверше-
нии работы исполнитель при-
кладывает фотографию и, при 
необходимости, комментарий», 
- рассказали в Минэкологии.

NUR.KZ

В этом году предстоит загото-
вить порядка 54 тысяч тонн сена. 
Это с учетом частного подворья 
и сельхозпроизводителей. На 
сегодня заготовителями из ТОО 
подвезено к местам хранения 18 
тысяч тонн зеленой массы. Это 94 
процента от потребности. Сред-
няя урожайность по району - 5,9 
центнера с гектара, а лидером по 
продуктивности набора является 
КХ «Дан», там на круг собирают 

до 10 центнеров. 
Что касается темпов заготовки, 

то самые высокие в ТОО «Шан-
дыколь», Забеловке и КХ «Дан». 
Сенокос во всех хозяйствах идет с 
утра до позднего вечера. В связи 
с погодными условиями механи-
заторы в каждый погожий день 
стараются обработать больше 
угодий, ведь капризы природы 
предугадать сложно. Вместе с 
этим с учетом хорошего травостоя 

сельчане стремятся заготовить 
сена не только от потребности, но 
и с большим запасом на случай 
неурожая в следующем году. 

Другими словами, в плане у 
аграриев полуторагодичный запас.

м. мУРАтов.

Дневник полевых работ

В планах - полуторагодичный запас


